
外環整備に伴う安全・安心のまちづくり連絡協議会（平成 30年度第１回） 

議事要旨 
 

１ 日 時 平成 30年５月 14日（月）午後１時 30分～午後３時 30分 

２ 会 場 外環オープンハウス三鷹常設会場（三鷹市北野３－６－１） 

３ 出席者 19人 

４ 概 要 

冒頭、会長より連絡協議会構成員の一部変更について、承認を求める提案が

あり、連絡協議会において確認し、承認された。その後、市から外環事業に伴

い整備された中央道側道代替道路の整備状況について説明し、現場確認及び意

見交換を行った。また、「北野の里（仮称）ゾーニング案」及び今後予定され

ている水道工事について説明した。 

併せて、次回の連絡協議会は平成 30年７月から８月頃に開催を予定してい

ることをお知らせした。 

５ 会議内容 

（１）中央道側道代替道路について（資料１） 

ア 説明概要 

  市より、平成 30 年５月８日（火）に開通した中央道側道代替道路の概

要について説明し、現場確認を行った。その後、安全対策の実施状況等に

ついて意見交換を行った。 

イ 意見・要望 

○白百合学園通りと中央道側道代替道路の交差点において、白百合学園通

りの南北から当該交差点へ向かって車や自転車等がスピードを出して進

入し、中央道側道代替道路を通行する車両及び通行者等と接触しそうにな

ることがある。安全対策としてカーブミラーが設置されているが、その他

に一時停止の注意喚起も必要と考える。今後、事故が起きないような対策

をしてほしい。 

→（市）事業者と対応を相談する。 

→（警察）交通事故については、道路環境も大事だが、通行する人の意識

が大事である。ぜひ交通ルールの順守を再認識してもらいたい。 

○吉祥寺通りと中央道側道の交差点において、吉祥寺通りの信号機の点灯

の間隔が変更され、待ち時間が長くなったようだ。 

→（市）中央道側道代替道路の設置に伴い交差点形状が変わったことによ

り、信号機の点灯の間隔を変更したと聞いている。 

（２）その他 

  ア 説明概要 

市より、「北野の里（仮称）ゾーニング案」について、とりまとめまで



の過程や案の内容について説明を行った。加えて、白百合学園通り等にお

ける水道工事について、現在施工中の工事及び今後の工事予定についてお

知らせした。 

  イ 意見・要望 

○北野中央通り西側代替道路と中央道側道代替道路が接続する吉祥寺通

りの交差点化について、近隣住民にとっては現状の道路形状では不便なた

め、早期に実現してほしい。 

→（市）警視庁に相談したところ、将来、吉祥寺通りには都市計画道路が

整備されるため、現状の交差点の移設に伴って信号機を移設した場合、仮

設の位置付けとなる。仮設による信号機の設置は困難であるとのことであ

った。また、交差点化による全体的な交通量の増加という懸念もあるため、

それらを踏まえ、交差点化に向けた検討を引き続き行っていく。 

→（構成員）接続により、交通量の増加が予想され、事故が増加する可能

性もあるため、その点も考慮して対応してほしい。 

○北野中央通り西側代替道路沿いの工事ヤード内において、水が溜まり、

池のようになっている箇所がある。これからの季節、ボウフラ等が発生し

ないか心配である。 

→（市）雨水の貯留施設を事業用地内に設置していると聞いており、その

管理等について、適切になされているか事業者に確認する。 

○通学路となっている北野地区公会堂横の吉祥寺通りの歩道部分に面し

て事業用地の仮囲いのフェンスが設置されたため、幅員が狭くなった印象

を受ける。安全な通学路の確保のため、歩道の幅を広げてほしい。 

→（市）現地を確認し、事業者へ対応が可能であるか、確認する。 

○最近、複数軒の農家で農作物へのネズミの被害が出ている。東京都にも

相談して、様々な対策を講じ若干改善されたが、それでもまだ被害が収ま

らない。対応策はないのか。 

→（市）JAが東京都中央農業改良普及センター等と連携し、対応に取り組

んでいると聞いている。 

○北野三丁目４番辺りの住民から、昼間に振動があると聞いた。どの程度

の振動があるのか。また、そのような振動が起こる工事は、いつまで続く

のか。 

→（国）現在、土留め工事及び掘削工事を行っているが、その際に振動が

伝わっている可能性があるため、個別に状況を確認させていただきたい。

今年度は掘削工事が続くため、ご迷惑をおかけしていると思うが、振動を

なるべく抑えるよう、施工業者に指導していく。振動が継続して発生した

場合、ご連絡をいただければすぐに状況を確認し、対応させていただく。 

○「北野の里（仮称）ゾーニング案」は、いつ最終決定するのか。駐車場



の位置について、意見がある。 

→（市）現在のゾーニング案は、施設配置まで決めるものではない。今後、

まちづくり整備計画策定の取組みで検討する予定である。計画策定にあた

り、みなさまから引き続きご意見等をいただければと思う。 


